

## 令和3年第1回東海市教育委員会定例会議事録

- 1 開催日時  
令和3年1月20日  
開会 午前 9時30分  
閉会 午前 9時55分
- 2 開催場所  
603会議室
- 3 出席者  
教育長 加藤 千博  
委員 久野 友士  
委員 秋葉 みどり  
委員 木原 鈴江  
委員 堤 光彦  
委員 石川 真理子
- 4 欠席委員  
なし
- 5 委員以外の出席者  
なし
- 6 説明のため出席した者  
教育部長 野口 剛規  
次長兼社会教育課長 濱田 真理子  
芸術劇場館長兼芸術総監督 安江 正也  
学校教育課長 河村 朋大  
教員研修センター指導主事 岡崎 大輔
- 7 会議書記  
学校教育課主幹 石松 勝  
学校教育課主事 佐々木 輝
- 8 議事日程  
別紙日程のとおり
- 9 傍聴人  
なし
- 10 協議概要

教育長（加藤 千博）

会議を始める前に、皆さんにご連絡です。本日は、新型コロナウイルス感染症対策により会議時間を短縮して行います。このため、日程3のうち、事前に送付させていただきました分については説明を省略しますので、御承知置きくださるようお願いします。

ただいまから、令和3年第1回東海市教育委員会定例会を開会いたします。

本日の議事日程については、あらかじめ配付いたしました日程表のとおり進め

たいと思いますので、よろしく願いいたします。  
これより会議に入ります。

---

教育長（加藤 千博）

日程第1、「前回議事録の承認」を議題といたします。  
令和2年第12回定例会の議事録についてお諮りいたします。  
本案については、承認することに御異議ありませんか。

（ 「異議なし」の声 ）

教育長（加藤 千博）

御異議なしと認めます。よって、「前回議事録の承認」については、承認されました。

---

教育長（加藤 千博）

日程第2、「報告」を議題といたします。

教育長（加藤 千博）

報告のある委員はいらっしゃいますか。

教育長（加藤 千博）

ないようですから、これをもって「報告」を終わります。

---

教育長（加藤 千博）

日程第3、「その他の報告事項」を議題とします。  
本日資料を配布させていただきました(5)について、担当課長から報告を求めます。

次長（瀨田 真理子）

（資料に基づき説明した）

教育長（加藤 千博）

これより質疑に入ります。(1)から(9)について、質疑の発言を許します。

2番委員（秋葉 みどり）

令和2年度（2020年度）東海市大学生等緊急支援給付金給付事業について、令和3年度においても、コロナの影響で世帯収入が激減するなどして、支援を必要とする学生がいるかと思う。事業の継続について、どのように考えているのでしょうか。

また、資料(3)内訳の(ア)学区種別での「その他」とは、どんな学校でしょうか。

学校教育課長（河村 朋大）

まず一点目につきましては、新型コロナウイルス感染症の影響を受けて、今回の事業を実施しており、対象者を約1,200人と見込んでいたが、申請件数が352件と少なく、支援が必要な学生には行き渡っていると考えています。国の学生支援緊急給付金や、大学独自の奨学金が、経済的支援として行われていることもあり、現在のところ、追加支援は予定していません。今後の経済状況の悪化などの状況により、再度検討をしていきたいと思っております。

また、2点目の学校種別「その他」につきましては、高等学校と同程度の高等課程に通われている方からの申し込みがあり、今回の対象からは外れているため、「その他」として、支給をしませんでした。

5番委員（石川 真理子）

令和2年度（2020年度）授業力向上事業（英語・外国語活動）の結果について、事前に撮影した授業動画を、研修会参加者で視聴してから、web会議システムで研修会を行われたとの報告でしたが、参考になる実践方法がたくさんあったとの感想があり、他の英語教育の先生方にも視聴できるようになるとよいのでは、と思っておりました。予定はありますか。

指導主事（岡崎 大輔）

他の先生の動画視聴について、次の2月に市の英語外国語活動部会が行われますので、その場面で市内全小中学校にデータを配付してもらい、その後も3月末まで視聴できるようにします。

5番委員（石川 真理子）

今回参加させていただいた、家庭教育シンポジウム開催事業について、東海市で子供たちのために、様々な活動をされている方々にスポットがあたり、その活動への協力や支援、理解が進むことに、意義ある会になっていたと思っておりました。

これからも、機会があれば取り上げていただきたいと思います。今後そのような予定はありますか。

次長（濱田 真理子）

パネリストとして参加した4団体の活動について、現在のところ、その他の事業への協力の依頼等の予定はありませんが、家庭教育シンポジウムの事業につきましては、来年度以降も実施する予定をしています。

3番委員（木原 鈴江）

東海市成人の集いについて、昨年の抽選会の商品が、ディズニーランドやUSJのペア招待券だったのに比べ、今年は千円の商品券が6名に贈られているだけだった。商品の総額が下がったように思いますが、どんな理由があったのでしょうか。

また、商品券は百貨店でしか使えないものでしたが、クオカードなど気軽に使えるカードの方がよかったのではないのでしょうか。

次長（濱田 真理子）

今年のアトラクションの賞品について、予算の段階では、二部に分ける予定をしておらず、二部に分けるためにはアトラクションの経費と時間の短縮をし、企画の運用経費委託に予算を充てる必要があったため、実行委員の了解をいただき、賞品の総額を下げさせていただきました。

賞品が商品券になった理由につきましては、実行委員で決定をしておりますので、次回も同様の対応が必要になった際には、クオカード等、気軽に使えるような金券も検討していきたいと思っております。

## 2番委員（秋葉 みどり）

東海市成人の集いについて、市内小中学校を二つに分けて二部制で行ったが、一部と二部で人数比が違い、一部に比べて二部が混雑していました。

次年度も二部制で行う場合には、きれいに北と南で分けるのではなく、一部と二部でほぼ同じ人数になるように、学校の組み合わせを変えた方がいいと思っております。

また、成人の集い自体は感染対策がしっかりしていたが、式典後に、新成人が食事で集まることによる新型コロナウイルス感染症の拡大の心配があるため、会場のアナウンス等で、式典後の会食を控えるように、もっと案内をした方がいいと感じました。

加えて、二階席は当初は人が入る予定ではなかったようですが、二階席で、式典に参加しようと手を挙げている新成人に、スポットを当てることができなかったのがかわいそうだった。次回は、皆が平等に参加できるアトラクションにすると思います。

## 次長（濱田 真理子）

人数の割り振りにつきましては、実行委員会と協議を重ねまして、今回は同級生や同窓生と会えるように、校區別とさせていただきます。今回の人数比の違いについては、反省点として、次回の実行委員との協議に生かしていきます。

会食への注意喚起については、実行委員企画が終わり、退場を促す際に、アナウンスをさせていただきます。また、退場の順番待ちをしているときに、スクリーン上で注意喚起をいたしました。

二階席の参加者については、マイクの数等の事情により、今回はイベントに参加していただくことができませんでした。次回は二階席の新成人も参加できるようなアトラクションの実施方法を検討していきます。

## 5番委員（石川 真理子）

新成人の集いについて、市内中学校卒業生以外も参加していると思うが、その割合はどれくらいでしょうか。成人の集いの内容として、懐かしい先生からのメッセージ等が多く、市内中学校卒業生は嬉しいと思うが、地元じゃない新成人は疎外感を感じてしまうと思うため、内容を考慮する必要があるのではないのでしょうか。

## 次長（濱田 真理子）

以前から、他県他市町から来ている新成人については懸案事項ではありますが、イベントを企画する実行委員が、地元の新成人であることが多く、どうしても昔

懐かしい先生や学校が大きなテーマとなって企画されることが多くなってしまっています。

今回は特に、式典の時間も少なかったため、様々な参加者に対応した企画にすることができませんでした。今回の成人の集いの反省点として、次回に生かしたいと思っています。

1 番委員（久野 友士）

三階入口のエレベータで挨拶をしていた時に、手にメガホンを持った新成人を見かけました。対応策として、持ち物検査等が必要なのではないのでしょうか。

次長（濱田 真理子）

例年持ち物検査を、4階のホールに入る手前で実施しています。メガホンについても、今回の持ち物検査で没収させていただきました。

5 番委員（石川 真理子）

2月の教育委員会関係行事等について、芸術劇場で予定されている行事、公演、またはスポーツの行事など、現在の緊急事態対応で変更されるものがありますか。

芸術劇場館長兼芸術総監督（安江 正也）

年度内に予定している芸術劇場の事業につきまして、変更するものではありません。愛知県の緊急事態宣言を受けての制限や措置は行っております。今後、緊急事態宣言が延長をしても、必要な制限や措置について変更が無い限りは、年度内に予定している事業は中止する予定はありません。

教育長（加藤 千博）

ほかにないようですから、これをもって質疑を終わります。

---

教育長（加藤 千博）

(10)のその他について、何かありますか。

教育長（加藤 千博）

ないようですから、これをもって終わります。  
以上で「報告事項」を終わります。

---

教育長（加藤 千博）

以上をもって、今回定例会に付議された案件の審議は全部終了いたしました。  
これをもって、令和3年第1回東海市教育委員会定例会を閉会いたします。